

Fecha 02.10.2016	Sección Estados	Página 20
---------------------	--------------------	--------------

MICHOACÁN

Organizaciones urgen a frenar “vandalismo” de normalistas

- Manifestantes incendian vehículos en Tiripetío; exigen liberación de compañeros
- 50 organismos envían carta a gobierno local y federal; advierten ingobernabilidad

CARLOS ARRIETA Corresponsal
—estados@eluniversal.com.mx

Morelia.— Luego de que normalistas incendiaran al menos tres vehículos en la tenencia de Tiripetío, municipio de Morelia, para exigir que liberen a los ocho maestros detenidos el pasado 15 de agosto y que aún permanecen bajo proceso en un penal de mediana seguridad, empresarios, organizaciones sociales y diferentes cámaras exigieron al gobierno estatal frenar los actos de vandalismo de los estudiantes de escuelas de formación docente.

Los jóvenes detenidos están acusados de privación ilegal de la libertad, ataques a las **vías de comunicación** y robo calificado, tras ser detenidos sobre la **autopista** Siglo 21, a la altura de la **caseta** de Zirahuén.

Del total de 34 detenidos en esa ocasión, estos ocho son los que enfrentan un proceso de vinculación, por lo que sus compañeros se han movilizado desde entonces, bloqueado **carreteras** y provocado disturbios en diferentes puntos del estado.

La radicalización de los normalistas también generó que las líneas de transporte de pasajeros cancelaran el pasado viernes llegadas y salidas tanto de viajes foráneos como suburbanos.

La medida afectó a 30 mil usuarios de la Terminal de Autobuses de Morelia que la mañana de ayer restableció el servicio, pese a las advertencias de los estudiantes de que robarían

más unidades y las quemarían.

Si bien no pudieron apoderarse de más autobuses, siniestraron tres vehículos de empresas particulares en las inmediaciones de la Escuela Normal Rural “Vasco de Quiroga”.

En respuesta, presidentes y representantes legales de poco más de 50 organismos de la sociedad civil, así como de diferentes sectores productivos y regiones del estado, advirtieron que la situación que se vive en Michoacán, pone en riesgo la gobernabilidad.

Además “está vulnerando el Estado de Derecho y tiene como rehenes a diferentes sectores de la sociedad, entre ellos al productivo, dejando en estado de fragilidad e indefensión a quienes además de trabajar y producir, contribuimos puntualmente con el pago de impuestos para el funcionamiento de las instituciones públicas”, señala la carta en poder de EL UNIVERSAL.

Denunciaron la “forma tan violenta e insensata” de cómo actúa la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) Sección 18 y normalistas, quienes han realizado bloqueos de las **vías de comunicación**, secuestro y quema de autotransportes y actos vandálicos en establecimientos comerciales.

Condenaron la impunidad con la que a estos grupos se les ha permitido conducirse, la que cada vez es más intolerable y perjudicial para la gobernabilidad y la calma frágil que esta ad-

ministración describió en su discurso del 1er Informe de Gobierno.

En la misiva acusan que las acciones de estos grupos han tocado también a una de las partes más sensibles de la sociedad: los alumnos de las escuelas públicas que no logran completar el calendario escolar establecido.

“Exigimos que se restablezca el orden y que se garantice la seguridad de nuestras familias y de los miles de ciudadanos michoacanos, así como la certidumbre de nuestras inversiones que son fruto del trabajo honrado de varias generaciones y que sirve para generar las oportunidades de empleo de miles de familias”.

“Quienes suscribimos esta carta no hemos abandonado nuestro estado porque creemos en que aún es posible rescatarlo y con acciones coordinadas con la Federación podrá restablecerse el Estado de Derecho y recuperar la fortaleza de las instituciones”, reiteran los firmantes en el documento dirigido al Estado y a la Federación. ●

“Exigimos que se restablezca el orden y que se garantice la seguridad de nuestras familias, así como la certidumbre de nuestras inversiones que son fruto del trabajo”

MISIVA DE LÍDERES SOCIALES



Fecha 02.10.2016	Sección Estados	Página 20
----------------------------	---------------------------	---------------------



Integrantes de la Organización de Normales Oficiales del Estado de Michoacán bloquearon vías del tren, a la altura del municipio de Tiripetío, y quemaron vehículos para exigir la liberación de sus compañeros recluidos.